

BERTONCOURT

Ardennes, canton et arrondissement Rethel, 147 habitants

LA CHAPELLE Saint-Nicolas de Bertoncourt a été fondée en 1737 et dépendait de l'église paroissiale de Nouy. Elle adopte le plan très simple d'un large vaisseau unique rectangulaire terminé à l'est par une abside plus étroite à cinq pans. L'ensemble est construit en craie sauf le mur de façade à l'ouest, monté en brique avec chainages de pierre aux angles et à l'aplomb des ébrasements du portail central en arc surbaissé coiffé d'un fronton triangulaire. Deux oculi en pierre de taille flanquent l'entrée principale de l'église. Ils sont surmontés d'arcs de décharge en brique.

Les flancs de la nef sont percés chacun de deux baies en plein cintre, l'abside de quatre baies, le pan axial étant aveugle. Un plafond plat couvre l'ensemble de l'église. La toiture de la nef reposant sur une corniche moulurée en doucine est terminée en croupe à l'ouest. Un clocheton coiffe l'autre extrémité.

La Sauvegarde de l'Art français a accordé une subvention de 40 000 F en 1999 pour des reprises de maçonnerie à la façade ouest, l'assainissement du chevet et des flancs nord et ouest de l'église, enfin la réfection partielle des couvertures et zingueries.

D. S.



Bertoncourt (Ardennes)
Chapelle Saint-Nicolas
Vue du nord-ouest